

Seis Ayuntamientos con Alcaldesas por primera vez

36 hombres y 18 mujeres presiden los Gobiernos Locales de las 52 capitales de provincia y de Comunidad Autónoma y de las dos ciudades Autónomas. Entre las 18 Alcaldesas hay seis que serán las primeras féminas en portar el bastón de mando en sus ciudades; de esas seis, una de ellas, Goretti Sanmartín, presidirá una capital autonómica, Santiago de Compostela. Las demás lo harán en capitales de provincia, en concreto en Huelva, Granada, Palencia, Burgos y Vitoria; son Pilar Miranda, Marifrán Carazo, Miriam Andrés, Cristina Ayala y Maider Etxbarria.

En otra capital andaluza, Almería, María del Mar Vázquez, resultó elegida el 28M y continuará desempeñando la responsabilidad que asumió hace un año cuando sustituyó a Ramón Fernández-Pacheco tras su nombramiento como Consejero de la Junta de Andalucía. María del Mar Vázquez fue, entonces, la primera mujer al frente del Ayuntamiento almeriense.

Fuera de las capitales, algunas grandes ciudades, como Reus, también tienen Alcaldesa por primera vez. Sandra Guaita Esteruelas fue la elegida.

La presencia femenina en capitales ha crecido tras estas elecciones: son 18 frente a las diez Alcaldesas del mandato 2019-2023. Además de las ya mencionadas, Repiten Gema Igual (Santander), Emma Buj (Teruel), Inés Rey (A Coruña) y Lara Méndez (Lugo); en Castellón es otra mujer, Begoña Carrasco, la que sustituye a la anterior Alcaldesa; sin salir de esa Comunidad Autónoma, en Valencia será María José Catalá quien presida la Corporación. Natalia Chueca, en Zaragoza, y Lorena Orduna, en Huesca, serán junto a Emma Buj las tres Alcaldesas de las tres capitales de Aragón. En Navarra, Cristina Ibarrola es la primera edil de Pamplona, y en el Archipiélago Canario, la exministra Carolina Darias estará en la Alcaldía de Las Palmas. En Castilla-La Mancha, Ana Guarinos es ya Alcaldesa de Guadalajara.



Pilar Miranda, Maider Etxbarria y Goretti Sanmartín son las primeras mujeres en ocupar las Alcaldías en Huelva, Vitoria-Gasteiz y Santiago de Compostela.



De izquierda a derecha, las Alcaldesas de Palencia, Miriam Andrés; Burgos, Cristina Ayala; y Granada, Marifrán Carazo.